

## Hommage au professeur YVON (YVES) ROBITAILLE



Nous avons le regret d'annoncer le décès, survenu le 14 septembre 2016, à l'âge de 75 ans, de M. Yvon (Yves) Robitaille, neuropathologiste, professeur titulaire au Département de Pathologie et biologie cellulaire.

Ancien élève du Collège Ste-Marie, il a obtenu son doctorat en médecine « cum laude » de l'Université de Montréal en 1966. Après avoir complété sa formation de neuro-pathologiste en 1974, il a entrepris une longue et fructueuse carrière hospitalière et universitaire à l'Hôpital Général Juif, l'Université McGill, l'Université de Montréal et au Centre-Hospitalier Mère-Enfant (Hôpital Ste-Justine).

M. Robitaille a exercé plusieurs fonctions importantes et notamment la direction du programme de résidence en neuropathologie de l'Université de Montréal. Très impliqué dans plusieurs projets de recherche, il était membre du « Consortium of Canadian Centres for Clinical Cognitive Research » et du conseil exécutif de la banque de cerveaux du Réseau en Santé mentale du FRQS.

Membre de nombreuses sociétés savantes et de plusieurs comités éditoriaux, M. Robitaille a publié 15 chapitres de livres, près de 200 articles scientifiques et plus d'une centaine d'abrégés. Conférencier recherché, il a présenté ses travaux des deux côtés de l'Atlantique et participé à de nombreux symposiums internationaux.

Durant toute sa carrière à l'Université de Montréal, M. Robitaille a formé de nombreux étudiants au 1<sup>er</sup>, 2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> cycles et présidé de nombreux comités.

Il a, de plus, apporté un soutien considérable au fonctionnement régulier du Département de pathologie et biologie cellulaire. Figure de proue de la neuropathologie clinique québécoise, il a contribué de façon importante aux diagnostics pathologiques de milliers de patients et grandement contribué à l'avancement de sa discipline.

Ceux et celles qui l'ont côtoyé à l'Université de Montréal et à l'Hôpital se souviendront d'un collègue érudit, compétent et profondément humain.

Louis Gaboury,  
Professeur et Directeur du Département de pathologie et biologie cellulaire,  
Faculté de médecine  
Université de Montréal